

tätigen. Zur g. M. verfügt der Imperialismus über einen umfassenden Mapptapparat. Dazu gehören vor allem die Massenmedien, wie Rundfunk, Fernsehen, Presse, sowie staatliche Einrichtungen, Forschungs- und Bildungsinstitutionen, Öffentlichkeitsarbeit der bürgerlichen Parteien und Organisationen und private Meinungsbildungs- und Kulturkonzerne.

Geschichte der Arbeiterbewegung und wissenschaftlicher Kommunismus: Die Geschichte der Arbeiterbewegung ist der objektive geschichtliche Prozeß der gesamten ökonomischen, politischen und ideologischen Aktionen der Arbeiterklasse zur Durchsetzung ihrer Interessen. Die Wissenschaft von der Geschichte der Arbeiterbewegung ist eine gesellschaftswissenschaftliche Disziplin, ein Teil der Geschichtswissenschaft, die diesen objektiven geschichtlichen Prozeß erforscht und darstellt. Der wissenschaftliche Kommunismus steht sowohl zur realen Arbeiterbewegung als auch zur Geschichte der Arbeiterbewegung als einer Wissenschaftsdisziplin in einem engen Wechselverhältnis. Der wissenschaftliche Kommunismus ist Produkt der geschichtlichen Bewegung der Arbeiterklasse; er ist deren wissenschaftlicher Ausdruck. Die Theorie des wissenschaftlichen Kommunismus wird auf der Grundlage des realen Geschichtsprozesses, des Kampfes der internationalen Arbeiterklasse, durch das Studium, die Zusammenfassung und Verallgemeinerung der gewonnenen Erfahrungen entwickelt. Diese Entwicklung des wissenschaftlichen Kommunismus ist immanenter Bestandteil und eine wesentliche Seite des geschichtlichen Kampfes der Arbeiterklasse. Die gesetzmäßig aufeinanderfolgenden Entwicklungsstufen des Kampfes der Arbeiterklasse bedingen die Entwicklung des —\*• Ge-

genstandes des wissenschaftlichen Kommunismus und damit generell die —• *Geschichte der Theorie des wissenschaftlichen Kommunismus*. Diese Geschichte ist untrennbar verbunden mit der Geschichte des Kampfes der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung, der Geschichte des Weltsozialismus und der nationalen Befreiungsbewegung, das heißt des gesamten revolutionären Weltprozesses. Der wissenschaftliche Kommunismus ist zusammen mit den anderen Bestandteilen des Marxismus-Leninismus die weltanschauliche und methodologische Grundlage der Geschichte der Arbeiterbewegung als Wissenschaftsdisziplin, stützt sich auf deren Erkenntnisse und Ergebnisse und verallgemeinert sie. Beide Wissenschaften erfassen die von ihnen untersuchten gesellschaftlichen Prozesse und Erscheinungen in einer für sie charakteristischen Einheit von Logischem und Historischem. Beide haben das gleiche Untersuchungsobjekt: die Verwirklichung der historischen Mission der Arbeiterklasse auf den verschiedenen historischen Entwicklungsstufen im internationalen und nationalen Maßstab. Sie analysieren den gleichen geschichtlichen Zeitraum und weisen daher insgesamt gesehen den gleichen historischen Rahmen ihrer Gegenstände auf. Beide Disziplinen untersuchen den Kampf der Arbeiterklasse und ihrer Verbündeten, das Wirken der Organisationen der Arbeiterklasse, insbesondere die Tätigkeit der marxistisch-leninistischen Parteien, und analysieren Erfahrungen und Lehren der Kämpfe der internationalen Arbeiterklasse und ihrer Verbündeten im Rahmen einzelner historischer Epochen, Perioden und Etappen. Die Geschichte der Arbeiterbewegung als eine historische Disziplin erfaßt diese Prozesse und Erscheinungen vorwiegend in chronologisch-historischer Form, während